



International

Forum franco-finlandais sur les questions de défense, Helsinki 3 et 4 septembre 2019

 Richard Yung  5 septembre 2019

La Finlande vient de prendre au 1er juillet la présidence du Conseil de l'Union européenne.

Le forum, organisé par les ministères de La Défense des deux pays, est centré sur « le futur de la sécurité européenne ». Le propos est de réunir des militaires, des chercheurs et des parlementaires sur ces questions.

Côté français, trois députés (**Jean-Jacques Bridet**, président de la Commission de la défense nationale et des forces armées de l'Assemblée nationale, **Jean-Charles Larssonneur** et **Carole Bureau-Bonnard**) et deux sénateurs (**Ronan Le Gleut** et moi-même).

Après des introductions par **M. Serge Tomasi**, notre ambassadeur, et le directeur du ministère finlandais de La défense, nous étudions l'environnement stratégique avec les menaces en provenance du Sahel, de la zone indopacifique, et de l'Arctique.

Puis nous passons en revue les politiques et les actions de coopération en matière militaire et stratégique.

L'après-midi est consacré aux questions de multilatéralisme, aux relations transatlantiques, à l'innovation et à une analyse des propositions du Président Macron à l'occasion de son discours devant les ambassadeurs, en particulier sur la nécessité d'une nouvelle relation avec la Russie.

Il faut souligner combien la Finlande est engagée dans l'Union européenne où elle joue un rôle actif malgré sa taille (5 millions d'habitants), qu'elle est proche de la France et que, quoique non membre de l'OTAN pour des raisons qui tiennent à l'après-guerre, elle participe activement à la politique européenne de défense.)

